



ORGULLOSAMENTE SOMOS UNA DE LAS MEJORES EMPRESAS  
PARA TRABAJAR



# SÍNTESIS INFORMATIVA



Martes 16 de abril de 2024

## **ABM Y ENTORNO FINANCIERO**

### **La banca, termómetro de la economía.- Julio Carranza**

Si el crédito crece es sinónimo de que la economía va bien, y así viceversa, explicó Julio Carranza, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), quien a su vez, reconoció que el crecimiento del 2023 fue favorable para el sector y apuesta a otro año con buenos números. "Vemos muchas oportunidades para México. Empiezo por decir que el crecimiento el año pasado fue superior al previsto (de 1.2 y fue de 3.2% del PIB); la Inversión Extranjera Directa fue muy alto incluso el nivel de reinversiones; con el Nearshoring tenemos casi 400 proyectos en proceso de autorización, incluso la infraestructura se va adaptando", además añadió sobre las elecciones "No tenemos una preferencia, pero con quien México determine será su próximo presidente vamos a trabajar con todo ímpetu para que a México le vaya bien".

EN CONCRETO

### **México, país oportunidades**

" (...) estamos en un México cambiante, en el que debemos de ser muy optimistas porque existe una riqueza brutal, de esta forma debemos poner el ejemplo y pensar positivamente e ir hacia adelante consolidando las oportunidades", señaló Julio Carranza, el presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM). En plática con Multimedia en Concreto señaló que en el caso del crédito a los requerimientos derivados del nearshoring y vivienda, cada banco ha hecho su propio programa, porque como gremio existen limitaciones desde el punto de vista de competencia económica, aunque existe el respaldo de la ABM para negociar con las autoridades apoyos de carácter general, donde no se beneficia a ninguno en particular. El directivo expuso que se ha estado estudiando esta problemática a fin de determinar cómo se arman los diferentes apoyos para hacer que el crédito a este sector empiece a crecer con mayor vigor, lo que abre la posibilidad de que se den anuncios importantes en los próximos meses, especialmente en la Convención Bancaria que se realizará en Acapulco en abril.

EN CONCRETO

## **Vemos una enorme oportunidad de bancarización del país: BBVA**

BBVA es el banco más grande de los que operan en el país. Prueba de ello, es que el número de clientes supera los 30 millones, 22 millones de los cuales, ya son digitales. Aún así, Eduardo Osuna, vicepresidente y director general de BBVA México, considera que desde el banco se ve una oportunidad enorme de bancarización en el país. "Bancarización, por un lado, a los informales que no necesariamente es inclusión financiera, y luego hacer inclusión financiera. Inclusión financiera me refiero a lo que estamos (por ejemplo) ejecutando en banca de barrio en los pequeños comercios que, por un lado, son informales pero por otro no tenían acceso a la banca", señala. Destaca en entrevista previa a la Convención Bancaria que BBVA está rompiendo un récord de inversión en tecnología, así como en temas físicos como sucursales, dispositivos de autoservicio y demás. El director de BBVA México asegura que es bienvenida toda la competencia, ello, ante la irrupción de jugadores tecnológicos al sistema financiero.

EL ECONOMISTA

## **Innovación bancaria tiene áreas sin explorar: BBVA**

"Aunque se han dado los pasos correctos en la oferta comercial de productos y la distribución por diferentes canales, la banca todavía tiene espacio para innovar en diversos rubros en beneficio de los clientes", afirmó Eduardo Osuna, vicepresidente y director general de BBVA México, previo a la Convención Bancaria. Subrayó que un siguiente paso para la innovación podría estar enfocado en modelos de atención a los clientes, más que solo apostar por la tecnología aplicada a los productos. La apuesta digital ha avanzado conforme las exigencias del mercado, lo que da espacio a la innovación, incluidos procesos de inteligencia artificial. El directivo enfatizó que su principal objetivo es seguir enfocados en cómo son capaces de aprovechar la oportunidad de México desde el punto de vista de la bancarización y ciberseguridad, donde hacen importantes inversiones.

EL FINANCIERO

## **Estamos creciendo más que nunca en conciertos: Citibanamex**

El director general de Citibanamex asegura que la clave de mantener el liderazgo sobre el mercado del entretenimiento está en tener al mejor artista y los servicios para todos los usuarios. En entrevista con El Sol de México, previo a la 87 Convención Bancaria que se hará esta semana en Acapulco, Guerrero, el ejecutivo recordó que en 2023 el banco tuvo alrededor de 450 eventos de la mano de su aliado comercial Ocesa. La apuesta para este año es traer más espectáculos y mejores ofertas para los clientes. Esto a su vez, se podría traducir en una mayor demanda de tarjetas de crédito y por ende, en un desempeño positivo para el crédito al consumo en Citibanamex. Datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) indican que el banco es el segundo emisor de tarjetas más grande del sector, sólo por detrás de BBVA, que encabeza Eduardo Osuna Osuna.

EL SOL DE MÉXICO

## **El compromiso con el País es de largo plazo**

En el marco de la 87 Convención Bancaria. Nuestra perspectiva de negocios y compromiso con el país son de largo plazo y no se verán alterados por el resultado electoral. Como en elecciones presidenciales previas, seguiremos con mucha atención las propuestas de los distintos candidatos y el desarrollo del proceso electoral, pero nuestros planes de negocio e inversiones seguirán adelante, independientemente de los resultados electorales, señaló Manuel Romo, director general de Citibanamex. Agregó que la demanda externa se mantendrá moderada asociada a cierta debilidad del sector manufacturero estadounidense, y la demanda interna también se atenuará a medida que las condiciones en el mercado laboral se relajen, las tasas de interés reales se mantengan altas y la inversión pública se estabilice, mientras que la inflación general irá disminuyendo lentamente y cerrará el año en 4.3 por ciento.

EN CONCRETO

## **Todo listo para la separación de Citi y Banamex: Romo**

El director general de CitiBanamex, Manuel Romo, dijo que una vez realizada la separación de ambas firmas como parte del proceso de venta del Banco Nacional de México a mediados de año los clientes no tendrán ningún

cambio en sus contratos ni en los créditos. En entrevista previa a la edición 87 de la Convención Bancaria, recordó que habrá una actualización de la firma financiera, con lo cual desaparecerá Citi del nombre y se reposicionará a Banamex. Así, Banamex se quedará con 22 millones de clientes en el segmento de consumo, mientras que Citi se quedará con 2 mil clientes del segmento corporativo. Romo enfatizó que Banamex seguirá compitiendo entre los principales bancos del país. Sobre la llegada de mayores inversiones a México como consecuencia del nearshoring, Romo enfatizó que existe la expectativa de que crezca la dinámica en los próximos años.

EL UNIVERSAL

### **Más personalizada la visión de Banorte**

En Banorte estamos centrados en la hiperpersonalización, por lo que estamos enfocados en las necesidades de nuestros clientes, seguiremos impulsando los créditos en los que ya somos líderes como crédito hipotecario, automotriz, nómina, consumo, a empresas y corporativo, así como consolidarnos en el de la tarjeta de crédito, señaló Marcos Ramírez, director general de Grupo Financiero Banorte. En entrevista con Multimedia en Concreto, previo a la Convención Bancaria, agregó que adicionalmente se centrarán en la sustentabilidad y que durante este año concluyeron con la cuantificación de emisiones de los nueve sectores más intensivos en emisión de carbono de su portafolio. Sobre su desarrollo digital, pormenorizó que, al cierre de 2024, Banorte cuenta con 8.7 millones de clientes digitales y 6.6 millones de clientes en Banorte móvil y que como uno más de los pasos de la transformación digital del Grupo Financiero Banorte, el 29 enero lanzaron bino, el primer banco 100 por ciento digital.

EN CONCRETO

### **Existe un interés muy grande de crecer tanto en México como en Estados Unidos: Santander**

Santander a nivel global tiene mucho interés en crecer tanto en México, como en Estados Unidos, asegura Felipe García, director del banco en el país. De las ganancias que tuvo Santander a nivel global en el 2023, mismas que ascendieron a los 11,706 millones de euros, 2,354 millones fueron de la región de Norteamérica, con México aportando 1,560 millones ese año. De

hecho, se trató del tercer mercado que más aportó al grupo, según su último reporte de resultados. Hace unos días Santander dio a conocer que su oferta digital Openbank, será lanzada en ambos mercados (México y Estados Unidos) en la segunda mitad del 2024. Felipe García detalla, previo a la Convención Bancaria, "Estamos invirtiendo bastante en México para atender cada vez mejor a nuestros clientes, para mejorar nuestros procesos de operaciones, para poder mejorar nuestros canales de atención a clientes (...) Vamos con todo con Openbank, vamos a hacer mucho ruido en la segunda mitad del año, y pensamos que va a ser una muy buena plataforma para el banco".

EL ECONOMISTA

## **Tendrá México un 2024 con "viento a favor"**

Con la economía a pleno empleo, el consumo en sus máximos niveles históricos y con la disciplina fiscal que ha demostrado México en los últimos años, el país tendrá "viento a favor" este 2024, afirma Felipe García Ascencio, director general de Santander México. En entrevista antes de la 87 Convención Bancaria, que se realizará en Acapulco, el directivo de uno de los bancos de mayor presencia en el país considera que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha sido "bastante favorable" y muestra de ello es el optimismo de los inversionistas extranjeros por venir. Mantener la prudencia fiscal, la monetaria y la de endeudamiento será elemental para la siguiente administración, plantea, y considera que hacer más inversiones en infraestructura, salud y seguridad detonaría una mayor llegada de capital extranjero. Sobre cómo pinta 2024 para la banca, la economía y el país en general, responde que las cosas las vemos bastante optimistas; pensamos que la economía va a crecer alrededor de 2.4 por ciento este año, que es un número bastante sólido. La banca va a seguir creciendo la cartera de crédito. Seguimos teniendo muy buenos indicadores en las métricas de riesgo; seguimos viendo casi 100 por ciento de la población económicamente activa contratada, incrementos en los salarios y en el nivel de empleo. Vemos mucha demanda externa y ganas de invertir.

LA JORNADA

## **Nearshoring va más allá del sector industrial**

Adrián Otero, director general del Grupo Financiero Scotiabank, destaca el potencial que tiene la relocalización de cadenas productivas en México, no

solo por empresas industriales, sino también por aquellas relacionadas con el consumo. Hay empresas canadienses y americanas que tienen los ojos puestos en México por el potencial que le brinda su "privilegiada localización" en la tendencia del nearshoring. Éstas son de sectores naturalmente esperados, como la manufactura e industrial, pero también figuran otros. "El consumo, con 120 millones de mexicanos y mexicanas, imagínate el nicho y la oportunidad que hay. También estamos viendo, derivado del bono demográfico, interés en todo el tema de la parte, por ejemplo, farmacéutica", reveló en entrevista previo a la 87 Convención Bancaria.

EL FINANCIERO

### **Comercio exterior, el objetivo**

Scotiabank México se apuntala para ubicarse en el cuarto lugar del ranking bancario en el país y convertirse en el banco del nearshoring en Norteamérica, aseveró Adrián Otero Rosiles, director general de Grupo Financiero Scotiabank. "Obviamente, queremos ser un catalizador y aprovechar esta oportunidad para seguir expandiéndonos y, a su vez, ayudar al crecimiento del país", manifestó en entrevista con El Heraldo de México, de cara a la 87 Convención Bancaria. Refirió que en los últimos cuatro años el banco viene de un proceso de evolución y mejora constante, que lo ha llevado a una transformación en distintas de sus áreas. Así que esto es lo de Scotiabank México ha estado haciendo en los últimos cuatro años y ahora, derivado de algunos cambios importantes que se tuvieron en la dirección global del grupo financiero, se lanzó la nueva estrategia a nivel global. En este contexto, Adrián Otero refirió que Scotiabank va por aquellas empresas de Canadá y EU interesadas en venir a invertir y ampliar sus operaciones en México.

EL HERALDO DE MÉXICO

### **Van por usuarios que no están en sector financiero formal**

"Tenemos una organización de tamaño mediano, somos el número once del sistema bancario, por lo que nos encontramos en una posición óptima para capturar al mercado tradicional atendidos por los bancos, además de ir por un mercado que las financieras tecnológicas (Fintech) han ido conquistando, por lo que iremos a digitalizar a usuarios que no necesariamente están en el sector financiero formal o en la banca", señaló Daniel Becker Feldman,

Presidente de Grupo Financiero Mifel y CEO de Banca Mifel. Sobre los planes de ampliar su cobertura digital, Mifel Digital (Midi), buscarán ser una competencia interesante para el mundo fintech, detalló que incorporará a cualquier usuario que tenga su credencial vigente para votar del Instituto Nacional Electoral (tarjeta INE) y van a empezar con productos de ahorro, de crédito y posteriormente con hipotecas digitales.

EN CONCRETO

## **Apostemos a que se respete la decisión de la mayoría.- Alejandro Valenzuela**

Previo a la 87 Convención Bancaria y tras afirmar que Banco Azteca le apuesta a México, Alejandro Valenzuela, presidente del Consejo de Banco Azteca, aseveró que lo deseable en las próximas elecciones es que se reconozca al ganador sin tapujos y se respete la decisión de la mayoría. Que bueno que tengamos una democracia y podamos decidir en el esfuerzo público para que llevemos al país hacia adelante. Asimismo, junto con Tonatiuh Rodríguez, nuevo director del Banco señalaron el nicho de oportunidad al que se enfocará Banco Azteca, que es justo a brindarles servicios a todos aquellos trabajadores que se sumen a la industria ahora con el nearshoring. No obstante, también reconociendo la necesidad de resolver la infraestructura suficiente para que se detone el fenómeno.

EN CONCRETO

## **Llevar la banca popular a la modernidad absoluta**

En el marco de la 87 Convención Bancaria. La banca está migrando a servicios digitales, pero todavía quedan varios años en donde la infraestructura física seguirá siendo de tremenda utilidad y aportación de valor hacia los clientes, todo ello complementado con educación financiera; a fin de llevar a la banca popular hacia la modernidad absoluta, señalaron Alejandro Valenzuela del Río, Presidente del Consejo de Administración de Banco Azteca y Francisco Tonatiuh Rodríguez Gómez, Director General de Banco Azteca. En plática con Multimedia en Concreto, los directivos manifestaron que el sector popular de la población es el más amplio y numeroso en nuestro país y el que requiere más de una banca que esté pensando en ellos, por lo que plantean una oferta digital y una física, a fin de darle al cliente lo que él quiere cuando quiera y como lo quiera, a fin de que por usar el canal que le convenga,

encontrándose que busca ambas. Sobre la infraestructura física detalló que muestra liderazgo al contar con más de dos mil sucursales siendo la más grande después del Banco del Bienestar, que es una banca de desarrollo.

EN CONCRETO

### **No debe haber temor por el cambio de gobierno**

"Las candidatas y candidato han sido claros en cuanto al manejo de la economía y los indicadores macroeconómicos: finanzas públicas sanas y el presupuesto de Egresos para el 24 con un déficit del 25% entonces no debe haber elementos de temor por el cambio de gobierno", afirmó Daniel Becker Feldman, presidente del Consejo de Banca Mifel. Apostó a que con el nearshoring se logrará acrecentar la inversión extranjera entre 50 mil y 150 mil millones de pesos, pero sin poder cerrar los ojos a elementos detonadores como son la certeza jurídica y seguridad física, así como infraestructura suficiente en comunicación, puertos y carreteras, también agua y energía. Añadió, "se puede generar un proyecto de país para los próximos 20 años. Y la banca está lo suficientemente capitalizada. Hay liquidez, profundidad, las candidatas entienden que el sector financiero puede ser un actor importante de todos los proyectos".

EN CONCRETO

### **Intercam quiere ser aliado para impulsar nearshoring**

México se ha posicionado como un jugador clave en la relocalización de las cadenas productivas, una tendencia mejor conocida como nearshoring, e Intercam está preparado para convertirse en un aliado para estas empresas que buscan crecer en el país. Eduardo García Lecuona, presidente ejecutivo de Intercam Grupo Financiero, detalló que la empresa a su cargo es 100% mexicana y cuenta con un banco, casa de bolsa, operadora de fondos de inversión y un banco en Puerto Rico. En entrevista previa a la Convención Bancaria, resaltó que Intercam registró un crecimiento de clientes, volumen operado, depósitos y créditos durante el año pasado. De acuerdo con García Lecuona, una de las grandes oportunidades que tiene Intercam para este y los siguientes años es mantenerse como el "banco para las empresas exportadoras e importadoras".

EXCÉLSIOR

## **Ofrecerán a banqueros estabilidad**

Convocados por REFORMA, los integrantes de los equipos de los candidatos presidenciales adelantaron algunos de los planteamientos que llevarán a la Convención Bancaria. Vidal Llerenas, representante del equipo de Sheinbaum, aseguró que la abanderada de la coalición Morena-PT-PVEM se comprometerá ante los banqueros a mantener la estabilidad que ha construido el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Por su parte, la panista Adriana Dávila, integrante del equipo de Gálvez, consideró que uno de los mensajes clave para banqueros es dar garantía de certidumbre para las inversiones y poner fin al cambio de reglas que se ha registrado en este sexenio. Braulio López Ochoa, coordinador de MC en la Cámara de Diputados y representante del equipo de Álvarez Máynez, informó que se hablará a los banqueros sobre la posibilidad de impulsar una reforma fiscal progresiva.

REFORMA

## **La banca planteará IA e inclusión a candidatos**

Los especialistas destacan que los banqueros deben enfocarse en tres premisas principales que deben plantear a los candidatos a la Presidencia, durante Convención Bancaria: la implementación de inteligencia artificial (IA), el impulso a la equidad de género y el desarrollo de nuevas formas de inclusión financiera. Durante su participación en el programa Junta de Consejo en Milenio Televisión, Luis Gonzali, codirector de inversiones Franklin Templeton, señaló que México está muy rezagado en cuanto a inclusión financiera, por lo cual deben tratar estos temas con las personas que buscan encabezar al gobierno federal. Sobre equidad, en la Convención Bancaria se contará con la asistencia de Claudia Golding, ganadora del Premio Nobel de Economía del año pasado, cuyo trabajo es acerca del impacto de la mujer en el mercado laboral. Pablo Caballasi, presidente de la Asociación Mexicana de Capital Privado (Amexcap), también destacó la importancia del financiamiento para el impulso económico del país e implementación de la IA para lo mismo.

MILENIO DIARIO

## **Auge del sector financiero atrae a nuevos jugadores**

El sistema está listo para recibir a nuevos jugadores bancarios y del sector de instituciones de tecnología financiera (fintech), considerando que aún hay rezagos en materia de bancarización de la población. Entre las empresas interesadas en operar como bancos en México se conocen los casos de Revolut y Nu. En el segmento de las fintech, hasta ahora se han autorizado 26 instituciones de fondeo colectivo y 52 instituciones de fondos de pago electrónico. Junto con otras autoridades financieras, el banco central está revisando solicitudes de 18 instituciones de tecnología financiera que serán resueltas próximamente. El director de Bursamétrica, Ernesto O'Farill, ponderó que, a diferencia de etapas pasadas, ahora se tiene un sistema financiero bien capitalizado. "Ya no es un elemento de riesgo, como lo fue en la época de los noventa", aseguró en entrevista con EL UNIVERSAL, previa a la Convención Bancaria.

EL UNIVERSAL

## **Alista gira del adiós**

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que después de la elección del 2 de junio llevará a cabo la denominada "gira del adiós" para agradecer el apoyo del pueblo. Dijo que por la veda electoral no puede realizar actos masivos y las supervisiones de obras que realiza son privadas; adelantó que sí asistirá a la Convención Bancaria 2024. -¿Es una gira del adiós, Presidente?, se le preguntó. -Sí, para despedirme, y sobre todo, dar gracias a la gente, agradecer a la gente por su apoyo, por su respaldo, porque siempre hemos contado con su acompañamiento, lo que hemos hecho ha sido producto del esfuerzo, de las fatigas de millones de mexicanos. Sí me voy a ir a despedir, porque ya me retiro, afirmó el jefe del Ejecutivo.

EL HERALDO DE MÉXICO

## **Garantizan la seguridad**

Está garantizada la seguridad en la 87 Convención Bancaria, que se realizará el 18 y 19 de abril en Acapulco, dijo el presidente López Obrador, luego de que fue cuestionado que el fin de semana un grupo incendió vehículos en el puerto. "El llamado no es para ellos, es para provocadores, sectarios, que piensan que de esa manera van a causar daño a la transformación", dijo.

EL HERALDO DE MÉXICO

## **Economía de México, sensible a conflictos en Oriente Medio**

El titular de la Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, aseguró que los conflictos en Oriente Medio afectan a la economía mexicana, debido a la apertura comercial con la que se cuenta. Al participar en el Atlantic Council de Washington, con motivo de las reuniones de primavera del Fondo Monetario Internacional (FMI), el funcionario fue cuestionado por las interrupciones económicas que puede causar el más reciente ataque de Irán contra Israel. Explicó que el objetivo de la actual administración es el de construir "una economía para el pueblo mexicano", pero a la vez tiene una de las economías más abiertas de América Latina, pues las exportaciones suponen cerca del 35% del PIB, "es comparable con las economías más abiertas de Europa. Eso nos hace extremadamente sensibles a lo que sucede en la economía mundial", explicó. Un tema relevante para la 87 Convención Bancaria.

EXCÉLSIOR

## **La banca digital sigue en la mira del ciberdelincuencia**

En el marco de la 87 Convención Bancaria. Los ataques de ciberdelincuencia a servicios financieros en México y el resto del mundo van en aumento, lo que obliga a las instituciones y usuarios a incrementar sus medidas de seguridad. Esto, de acuerdo con la Encuesta de Consumidores 2023: Fraude, Identidad y Banca Digital capítulo México, realizada por la compañía analítica Fico. Del total de encuestados, 63% teme que roben su identidad para abrir una cuenta bancaria sin su conocimiento, mientras que 6% ya fue víctima de ello, lo que equivale a cerca de seis millones de víctimas, indicó Rafael Caballero, global business consulting de Fico para México y Colombia.

EXCÉLSIOR

## **México, en la mira de los troyanos bancarios**

Los ataques con troyanos bancarios aumentaron 41% en México durante 2023, siendo uno de los principales riesgos la familia brasileña Grandoreiro, y los expertos prevén que esta tendencia se mantenga durante 2024. "Este código malicioso está disminuyendo a nivel global, sin embargo, si miramos hacia Latinoamérica podremos ver que esta amenaza se ha mantenido estable e incluso ha tenido picos de crecimiento, como ocurrió en 2023", explicó el director del Equipo Global de Investigación y Análisis para América

Latina en Kaspersky, Fabio Assolini. De acuerdo con el estudio Panorama de Amenazas para América Latina, realizado por Kaspersky, los ataques de troyanos bancarios aumentaron un 50% en la región en comparación con 2022, ubicándose México ligeramente por debajo de ese promedio. Un tema importante para la 87 Convención Bancaria

EXCÉLSIOR

## **Infectan' hackers a País con malware financiero**

Los hackers que usan el malware "Grandoreiro" para obtener acceso a datos financieros y bancarios voltearon la mirada a México. En lo que va del año, este troyano ya afectó a 8 mil 100 mexicanos, de acuerdo con un reporte de la firma de ciberseguridad Kaspersky emitido ayer. Este malware es uno de los más activos en el País, representando 20 por ciento de todos los ataques troyanos bancarios que se han detectado, añadió. En México, el avance de este virus en 2023 fue de 41 por ciento y se prevé que la tendencia se mantenga este año.

REFORMA

## **¿Cómo es el liderazgo femenino en el sector financiero e inmobiliario?**

En el contexto de la Convención Bancaria. "Cualquier mujer que quiera sobresalir en el ámbito financiero, inmobiliario o vivienda, nunca debe dejar de prepararse, igual de importante es mantenerse informada y conectada en el medio en el que se desempeña, buscando ayudar y participar en foros, comités o Consejos Directivos que permitan darle la exposición para ser conocida y reconocida", precisó Daniela Gurrea, directora de Genworth financial. Preciso que dentro de Genworth el 62% son mujeres. Por su parte, Paulina Prieto Higuera, vicepresidenta de Crédito Hipotecario y Automotriz de Scotiabank en México, habló de la inspiración que es fundamental para recorrer el camino que falta para lograr la equidad de género.

EN CONCRETO

## **La inflación sigue pegando en el precio de la vivienda**

En el marco de la 87 Convención Bancaria. De acuerdo con valuadores expertos, la inflación y su impacto en los materiales de construcción, por ejemplo, sigue empujando el precio de la vivienda. Como ejemplo, Eduardo Martínez Mena, director de Valor Comercial, apunta algunas formas en las

que la inflación puede influir en el valor de una propiedad: 1. Apreciación del valor, 2. Costos de construcción y mantenimiento, 3. Intereses y financiamiento, 4. Valor real vs. nominal. En resumen, la inflación puede afectar el valor de una vivienda de varias maneras, pero en general, la propiedad tiende a actuar como un activo que puede proporcionar protección contra la pérdida de valor de la moneda causada por la inflación. Diferencia entre valor y precio para una vivienda.- Para empezar los expertos nos llaman a distinguir lo siguiente: "Precio" es el término usado para designar la cantidad pedida, ofrecida o pagada por un bien o servicio (generalmente es la cantidad que se anuncia). "Valor es un concepto económico que se refiere a la estimación de la valía de un bien o servicio en un tiempo y lugar determinado para expresarlo en términos monetarios", precisó Martínez Mena.

EN CONCRETO

### **Editorial / El desafiante 2024 para todo México...**

En el contexto de la 87 Convención Bancaria. Sin duda, las elecciones de más de 2 mil 500 cargos representan un reto para todos los sectores en México. No obstante, los bancos y sus directivos apuestan uno a la democracia y dos a que el cambio de gobierno sea terso y no represente motivo de preocupación. Los retos de la banca siguen manteniéndose, pero este año en particular, además del desafío de la transición política, se suma la gran meta del nearshoring para colocar créditos no solo a los inversionistas que llegan, ni solo a los que construyen sino también a los que trabajarán y darán servicio a los parques, naves y bodegas industriales. A lo lejos, para la segunda parte del año, ya con la expectativa de la reducción de las tasas de interés, pueden aterrizar las nuevas fórmulas que impulsarán el crédito en todas sus modalidades. Estos son solo algunos de los retos, pero la moneda aún está en el aire en el cambio de gobierno, donde nos va mucho a todos los mexicanos.

EN CONCRETO

### **La velocidad de una fintech, con la solidez de un banco**

Kapital Bank continúa su compromiso de innovación para ofrecer una solución bancaria integral y única que atiende las necesidades de PyMEs y particulares, proporcionándoles herramientas que les aseguren su crecimiento y sostenibilidad a largo plazo. "Reconocemos que las PyMEs

necesitan tener control absoluto y visibilidad clara sobre sus finanzas ", de acuerdo con Rene Saúl Farro, CEO y Cofundador de Kapital Bank. La oferta crediticia de Kapital Bank es amplia y se ajusta a las necesidades específicas de cada cliente, incluyendo créditos para PyMEs, líneas de crédito revolventes y tarjetas de crédito.

EL ECONOMISTA

## **Crowdfunding para todos; Prestadero va por inversionistas institucionales**

Prestadero anunció que buscará atraer a inversionistas institucionales, como fondos de inversión, Sociedades Financieras de Objeto Múltiple y plataformas de administración de grandes patrimonios. El financiamiento colectivo es una actividad que se encuentra regulada desde que se publicó la Ley para Regular las Instituciones de Tecnología Financiera (Ley Fintech) en el 2018, e históricamente este segmento ha colocado 10,000 millones de pesos en diversos financiamientos, según cifras de la Asociación de Plataformas de Fondeo Colectivo (Afleo). Gerardo Obregón, director ejecutivo de la financiera explicó que el volumen y los rendimientos que se han dado en el financiamiento colectivo podrían atraer a los inversionistas hacia el sector fintech. La firma destacó que al cierre del 2023 obtuvo cifras históricas en el crédito que han facilitado, ya que éste asciende a 154 millones 262,2520 de pesos, un crecimiento de 19.7% anual.

EL ECONOMISTA

## **Principales criptomonedas cotizaron a la baja**

El lunes, la capitalización del mercado global de criptomonedas cayó 2.79% a 2.31 billones de dólares, según CoinMarketCap. A la par, el Nasdaq 100, el S &P 500 y el Dow Jones Industrial bajaron 1.79, 1.20 y 0.65%, respectivamente. Bitcoin, la criptomoneda más grande por valor de mercado, bajó 2.75% a las 7:30 de la noche, hora de la Ciudad de México, a 63,780.02 dólares. El volumen de operaciones bajó a 44,990 millones de dólares. Enrique Bazaldúa, analista de mercados para la cadena de servicios financieros AFX Latam, comentó que las fluctuaciones en el precio del bitcoin están relacionados con los ataques de Irán a Israel el sábado.

EL ECONOMISTA

## **Finalmente lograron llevarse a cabo encuentros entre el sector privado**

Finalmente lograron llevarse a cabo encuentros entre el sector privado y la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum (...) La candidata estuvo en una reunión con la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), a la que asistieron alrededor de 500 industriales, así como Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Nos reportan que escucharon con atención todas las propuestas que planteó y en agradecimiento al tiempo que les dio le ofrecieron un fuerte aplauso al final. En esta nueva etapa, el viernes también se reunirá con banqueros en Acapulco (...)

EL UNIVERSAL, columna Desbalance

## **Al Grupo Aeroportuario del Centro Norte**

Al Grupo Aeroportuario del Centro Norte, que dirige Ricardo Dueñas, le faltó meter más velocidad en la recuperación del Aeropuerto Internacional de Acapulco, sobre todo porque el destino tenía el compromiso del Tianguis Turístico. Por ejemplo, la sala de última espera, previa a abordar el vuelo, está reducida y en ese espacio convergen muchos pasajeros de diferentes vuelos, el problema se agrava porque el aire acondicionado aún no está restablecido y se usa un ventilador. A casi seis meses del paso de Otis tampoco es posible abordar vuelos por los pasillos telescópicos por lo que hay que hacerlo atravesando el patio en medio de un calor sofocante. Para la Convención Bancaria, ya veremos (...)

EXCÉLSIOR, columna El Contador

## **Llama AMLO a no politizar la Convención Bancaria**

El presidente López Obrador confirmó su asistencia a la Convención Nacional Bancaria, algo que había prometido desde que se comenzó a aplicar el plan de recuperación de Acapulco, tras el paso del huracán Otis. Aprovechó para llamar a la oposición a que no quieran agarrar el tema de inseguridad para “sacar raja política” en el marco del evento. “El llamado es para provocadores, sectarios, que piensan que de esta manera van a causar daño a la transformación”, soltó el mandatario (...)

EL FINANCIERO, columna Confidencial

## **El dream team de Claudia**

Este viernes, o Xóchitl Gálvez remonta a Claudia Sheinbaum, o irremediablemente la morenista se allanará el camino como la candidata inalcanzable, con proa directa a la próxima Presidencia. Ese día, en Acapulco, en la 87 Convención Bancaria, las principales aspirantes desfilarán ante los dueños y altos directivos de la banca del país. La impresión que dejen en su ánimo será determinante. (...) A unas horas de que inicien los trabajos de la convención, Sheinbaum le endulzó los oídos a la banca, con la confirmación de lo que era un secreto a voces: la ratificación de Rogelio Ramírez de la O. Se sabía dentro y fuera de la Secretaría de Hacienda y también dentro y fuera de su cuarto de guerra, que la ex Jefa de Gobierno quiere mantener al economista de Cambridge por lo menos el primer año. (...)

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5ta Transformación de Darío Celis Estrada

## **Plata Card, experiencia y tecnología**

Como ayer les platicaba, hay varios grupos de inversionistas tanto mexicanos como internacionales interesados en tener una licencia bancaria en México, por el amplio potencial que hay aún de bancarizar y, sobre todo, dar servicios financieros digitales, pero de manera segura a los mexicanos. Ahí, hay que seguir de cerca a Plata Card (...) Ya vienen desde hace más de un año trabajando de la mano con todas las autoridades para cumplir cada uno de los procesos que deben realizar, y en este poco tiempo que han operado bajo la figura de SAPI con un producto de tarjeta de crédito, han cumplido, por ejemplo, con conocer a sus clientes, ya que el producto es entregado por embajadores de la marca de manera directa y en mano para saber quiénes son, el verdadero conoce a tu cliente (...) De lograr en los próximos meses el visto bueno de las autoridades, añadirían la palabra Bank al nombre de Plata, pero eso desde luego siempre y cuando las autoridades concluyan sus rigurosos procesos para la entrada de un nuevo jugador (...)

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire Jeanette Leyva Reus

**ENTORNO ECONÓMICO**

## **México, en las Reuniones de Primavera del FMI y el BM**

México se alista para participar en las Reuniones de Primavera del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial que arrancarán esta semana en Washington, D.C. Los representantes del país que ante los organismos, que al tomar decisiones asumen las funciones de Gobernador, serán el Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O y la Gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja. El único mexicano que tendrá participación pública, será Agustín Carstens en su carácter de Director General del Banco de Pagos Internacionales.

EL ECONOMISTA

## **Caída del gasto en el 2025 se dará ante el término de megaobras: Ramírez de la O**

En el marco de las Reuniones de Primavera del FMI y el Banco Mundial, el secretario de Hacienda explicó en una conversación con el Atlantic Council (think tank estadounidense en el campo de los asuntos internacionales) que este año, el gasto estimado en conjunto con el déficit, es elevado para poder terminar los proyectos de infraestructura planteados en la actual administración. Sin embargo, esto no será un gasto constante, por lo que para el 2025 primer año de gobierno de la siguiente administración, el gasto caerá, al igual que el déficit. El funcionario destacó el hecho de que la economía haya superado, el año pasado, la expectativa de crecimiento de los analistas, y señaló que los factores importantes han sido el fortalecimiento de la oferta, la renegociación del T-MEC, el incremento del nivel de inversión pública en energía, así como la modernización del marco de asociación público-privada hacia uno más equitativo y equilibrado.

EL ECONOMISTA

## **"México Insiste en cambiar la arquitectura financiera global"**

Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público, en la víspera de las Reuniones de Primavera del Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial, consideró que la arquitectura financiera internacional nacida de los acuerdos de Bretton Woods, conformada por los organismos citados, requiere modificaciones desde hace tiempo. En una entrevista con el Atlantic Council, indicó que busca reunirse con inversionistas y calificadoras de riesgo crediticio para comunicar lo que se ha realizado en

México. Sobre los cambios al modelo de Bretton Woods, entre las prioridades está corregir el "gigante tamaño de la cuenta corriente en los balances", que le han dado derechos de pasivos a Estados Unidos, pero esto después de arrastrar un balance comercial "que no llegará a un buen fin".

LA JORNADA

## **Se abordará en revisión T-MEC triangulación china.- SHCP**

La revisión del T-MEC, en 2026, habrá de garantizar que el contenido de los productos que se comercialicen bajo el acuerdo sean originados en América del Norte y no en China, dijo Rogelio Ramírez de la O, Secretario de Hacienda. Al participar este lunes en un foro en el Atlantic Council en Washington, en el marco de las reuniones de primavera del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial. De la O aseguró estar receptivo a atender una potencial queja sobre triangulación comercial de China a Estados Unidos vía México. "Tenemos un déficit comercial muy grande con China. Y por eso somos muy receptivos a este tema", añadió. En 2023, México importó desde China 114 mil millones de dólares y exportó apenas 10 mil millones, señalan datos del Banco de México.

REFORMA

## **Aprueban tomar saldos de Afores**

Diputados de Morena, PT y PVEM aprobaron ayer en la Comisión de Seguridad Social el dictamen para crear el Fondo de Pensiones para el Bienestar, con dinero de cuentas inactivas de las Afores. Conforme a la iniciativa, esas cuentas suman alrededor de 40 mil millones de pesos. El dictamen se aprobó por 19 votos a favor, 10 en contra y cero abstenciones, por lo que pasará al pleno para su discusión, votación y eventual aprobación, pues Morena y aliados tienen mayoría. En la sesión de ayer, los diputados de Oposición criticaron la iniciativa presentada por el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier, y su compañera de bancada, Angélica Ivonne Cisneros, pues consideraron que el Gobierno quiere apoderarse de los recursos de los trabajadores. El coordinador morenista, Ignacio Mier Velasco, asistió a la sesión e hizo uso de la palabra para defender su iniciativa "Y no nos confundamos compañeros, no confundamos la práctica política del debate en un proceso electoral con la necesidad de justicia social de garantizarles a los trabajadores de México una pensión digna". El petista Benjamín Robles aseguró que nadie tocará los recursos de

las cuentas individuales, pues éstas serán protegidas y estará garantizada la imprescriptibilidad para que los trabajadores puedan reclamar sus ahorros en cualquier momento.

REFORMA

### **Garantiza el IMSS recursos intocables**

Los recursos de los trabajadores contenidos en las cuentas individuales que administran las Afores son intocables e inexpropiables, aseguró Iván Pérez Negrón, titular de la Unidad de Prestaciones Económicas y Salud en el Trabajo del IMSS. Según el funcionario, la iniciativa de reforma presentada en la Cámara de Diputados para crear el Fondo de Pensiones para el Bienestar fortalece lo que en 2020 se plasmó en la ley, que es la imprescriptibilidad de los recursos. "La gente puede ir a reclamarlos, tengan 70, 80, o 90 años; incluso si el trabajador fallece sus beneficiarios legales pueden solicitar la devolución", explicó. El funcionario indicó que este fondo estará constituido en el Banco de México y será administrado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, por ello estarán plenamente garantizados los ahorros de los trabajadores.

REFORMA

### **Acusan que fondo de pensiones expropia recursos**

Gabriela Siller, directora de Análisis Económico y Financiero de Banco BASE, advirtió que la iniciativa que operará con las transferencias de dinero de las cuentas inactivas de las Afores no detalla dónde se invertirán los recursos, lo que es un riesgo para los trabajadores. "El fondo sería común y no cuentas individuales, como en las Afores. Con esto no se podrá conocer el detalle de intereses ganados o minusvalías del trabajador. Al ser un fondo común sin reglas de inversión, hay riesgo de que sea un esquema tipo Ponzi, donde el Gobierno transferiría recursos al Fondo para el pago de pensiones", indicó. "Tampoco se señalan los mecanismos para reclamar los recursos, por lo que puede terminar siendo difícil retirarlos", añadió.

REFORMA

### **Afores registran plusvalías por 68,307 mdp en I Trim, del 2024**

En los primeros tres meses del año, las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) tuvieron plusvalías por 68,307 millones de pesos e hilaron en marzo su quinto mes de ganancias, esto ante el buen desempeño del

mercado de deuda mexicana por el inicio de los recortes a las tasas de interés, según la última actualización de datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Carlos Ramírez, expresidente de la Consar, había explicado que las Afores suelen registrar plusvalías importantes cuando las tasas de interés bajan después de haber incrementado. Además del buen desempeño del mercado de deuda, a las Afores también las benefició las ganancias que registraron en el primer trimestre las bolsas de valores. En Estados Unidos, el índice bursátil S&P 500 subió 10.16% en el trimestre.

EL ECONOMISTA

## **Menor IED hacia China, oportunidad para México**

En los últimos años, China ha experimentado una drástica caída en la inversión extranjera directa (IED), lo que podría representar una oportunidad para México en la presente década, de acuerdo con un reporte de Gabriela Siller, directora de análisis económico en Grupo Financiero Base. En su análisis, destacó que la IED en China cayó 48 por ciento en 2022, alcanzando un total de 180 mil 167 millones de dólares (mdd), apenas el 58 por ciento de lo recibido un año antes. Con esta perspectiva, Siller sugiere que la oportunidad del nearshoring podría terminar cuando las grandes economías cambien su postura sobre la política de China o cuando las empresas que están en China ya hayan terminado de relocalizarse a otras partes del mundo.

EL FINANCIERO

## **México ya se prepara para revisión del T-MEC: Sheinbaum**

Sheinbaum, candidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", informó que su equipo está trabajando en una revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Cabe recordar que la primera revisión entre los tres países miembros está programada para julio de 2026. "Lo coordina el doctor Juan Ramón de la Fuente, participa Marcelo Ebrard, está Altagracia (Gómez) y algunos otros miembros de nuestro equipo. Es importante que se vea que es una revisión del T-MEC, no es una renegociación y eso es importante", comentó en un encuentro con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y de la American Chamber of Commerce of México. Además, se comprometió a no aumentar impuestos en términos reales y a

mantener el precio de los combustibles, la electricidad y el gas doméstico; aseguró que se mantendrá la austeridad republicana, priorizando la inversión social y reduciendo gastos superfluos del gobierno, e hizo hincapié en la necesidad de establecer un esquema de planeación para la inversión que permita potenciar al máximo el nearshoring en México.

EL ECONOMISTA

## **Ofrece garantías a los empresarios**

La candidata por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum Pardo, sostuvo una reunión con empresarios de todo el país, a quienes garantizó que no habrá imposiciones a la Iniciativa Privada y planteó un modelo para que la inflación no impacte en el próximo sexenio.

La abanderada morenista adelantó que hay dos ejes para una mayor recaudación, el primero, el uso de la tecnología, simplificación y digitalización de trámites. Sostuvo que en materia de salario mínimo, no habrá imposiciones, sino diálogo con los empresarios. En cuanto a la relación con Estados Unidos, afirmó que están elaborando planes y se analiza el T-MEC para que no importa quién llegue a la presidencia de ese país, en México tengamos este potencial para generar inversión.

EL HERALDO DE MÉXICO

## **Consumo en México retrocede 1.1% en marzo**

El consumo en México disminuyó 1.1 por ciento mensual en marzo, principalmente por el sector servicios, donde se dio una contracción de 2.0 por ciento, la primera desde septiembre del año pasado, según el Indicador de Consumo Big Data BBVA Research. Saidé Salazar, economista principal de BBVA Research, indicó que la pérdida de dinamismo podría estar asociada a la ralentización de los componentes vinculados a la industria, como los servicios de transporte, profesionales y financieros, por el menor dinamismo en la construcción y en las manufacturas. El empleo en la industria manufacturera cayó 1.5 por ciento anual en febrero, y ligó seis meses a la baja, según la Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera (EMIM) del INEGI.

EL FINANCIERO

## **Banco Mundial**

(...) Al participar en las reuniones del FMI y el Banco Mundial en Washington, el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, minimizó el déficit público de más de 5.7% del PIB este año asegurando que se debe a la conclusión de los grandes proyectos de infraestructura. Con su característico optimismo dijo que para 2025 la situación presupuestaria será diferente porque estas obras no implicarán un gasto recurrente y se reducirá el déficit público. (...)

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates Maricarmen Cortés

## **A marchas forzadas**

(...) Raquel Buenrostro y su equipo de la Secretaría de Economía están aplicando una muy buena estrategia en el caso de las quejas del gobierno de Estados Unidos por el tema del acero. En el discurso político han dicho que no hay ninguna clase de problema, pero en los hechos sí están tomando acciones, como imponer una larga serie de medidas arancelarias al acero y aluminio que provienen de Asia y ahora, de Rusia. (...)

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior David Páramo

## **Sheinbaum con IP; Ramírez, a bajar déficit**

Claudia Sheinbaum tuvo, en la Ciudad de México, un fuerte acercamiento con los empresarios al presentar su visión de "Prosperidad Compartida". Ahí estuvieron desde los líderes del Consejo Coordinador Empresarial (...) Hasta la American Chamber (...) Que representa a las grandes empresas estadounidenses (...) Sheinbaum fue clara en la promesa al empresariado: crear 100 polos industriales de desarrollo y, con ello, aprovechar el nearshoring. Y puso sobre la mesa un tema de debate: tener o no una reforma fiscal. Para la candidata de Morena no es necesaria una reforma fiscal, siguiendo el mismo trazo heredado por López Obrador (...) Claro que habló de energías renovables (...) Frente a 500 representantes de organismos y cámaras empresariales, Sheinbaum sí alentó al empresariado a trabajar en conjunto para hacer realidad la combinación tan olvidada de este sexenio: inversión privada-pública (...) Sin embargo, Sheinbaum dejó un buen sabor de boca. Con limitaciones conocidas por los empresarios, pero habló de mantener la autonomía del Banxico, tener austeridad para la estabilidad y llegar bien a la renegociación del T-MEC en el 2026. (...)

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial José Yuste

## **Avanza iniciativa de pensiones, golpe a la confianza**

Aprobaron al vapor Morena y sus aliados la iniciativa de ley que permite al gobierno tomar 40 mil millones de pesos de los ahorros en las Afores e institutos de seguridad social, no reclamados por los trabajadores inactivos mayores de 70 años, para ser transferidos al Fondo de Pensiones para el Bienestar. El propósito final de esta nueva ley que, muy seguramente será aprobada en breve en el pleno, es otorgar el 100% de un salario promedio del IMSS de 16 mil 777.78 pesos al mes. Ayer, con 19 votos en favor y 10 en contra, la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados aprobó la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar, que contará con el "capital semilla" que se reúna de los ahorros no reclamados por los trabajadores inactivos (...) El cálculo oficial es que tales recursos rondan los 60 mil millones de pesos. De esa cantidad total, alrededor de 40 mil millones corresponden a los ahorros no reclamados que al ser tomados o confiscados, por el gobierno dejarán de ser fondos privados para convertirse en fondos públicos. Con el dinero mayoritariamente de personas fallecidas o que por alguna razón no han reclamado sus recursos, se pretende financiar el "copete" o el aumento a las pensiones (...)

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares

## **Bye-bye, Tesla**

Las posibilidades de que se construya la planta de Tesla en Nuevo León en un plazo razonable son cada día más remotas. El entorno que está viviendo la empresa automotriz de Elon Musk es muy complicado (...) Ayer, una noticia impactó fuertemente a las acciones de la empresa automotriz: se anunció el recorte del 10 por ciento de la plantilla de sus 140 mil trabajadores (...) La próxima semana Musk estará en India y se reunirá con el primer ministro Narendra Modi. Todas las señales indican que se anunciará la construcción de una nueva planta de Tesla (...) Si la expansión de Tesla a Nuevo León era para producir autos esencialmente orientados al mercado norteamericano, pareciera carecer de sentido la inversión en un momento en el que se anuncia un recorte de personal de 14 mil personas en el mundo (...) Pero, realidades como las anteriores, derivan de cambios en el entorno o de la política de fomento que ha lanzado el gobierno de Estados Unidos (...)

EL FINANCIERO, columna Coordinadas de Enrique Quintana

## **La pelea entre morenistas por la CDMX**

Las versiones de un rompimiento o mala relación entre la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, y la aspirante del mismo partido a gobernar la capital, Clara Brugada, se sustentan en la pugna que durante casi 20 años han mantenido sus respectivos operadores políticos: René Bejarano y Martí Batres. El primero se ha acomodado en el equipo de Sheinbaum para movilizar estructuras electorales, sobre todo en la Ciudad de México, mientras el segundo se ha encumbrado como el máximo liderazgo político de los llamados radicales de Morena, los que impulsaron con rudeza a la exalcaldesa de Iztapalapa para la candidatura a la Jefatura de Gobierno (...) Era cuestión de tiempo para que Bejarano regresara a tomar nuevamente las riendas de las estructuras electorales de la CDMX y para colocarse, dos décadas después de su crisis de imagen, como uno de los "hombres fuertes" de Claudia Sheinbaum, y conformar así una estructura política y de trabajo que rebasa los límites de Morena (...) En 2024 tiene como objetivo colocarse como un personaje nacional, aunque para ello deba evitar que las huestes radicales de Morena se empoderen en la capital del país (...)

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado

## **Samsung noquea a Apple en Tsunami celular**

Es tan continuo el uso que le damos a nuestro celular que olvidamos por un momento la guerra global que hay detrás de las grandes empresas para conquistar este mercado. Y quien más gana terreno en ella son las empresas chinas. Los datos dejan frío a cualquiera que pensaba que Apple dominaría por décadas. Ahora cae. Veamos. Datos de International Data Corporation (IDC) revelaron que en el primer trimestre de 2024 el primer lugar mundial de venta de smartphones lo obtuvo Samsung, la coreana, que vendió 60.1 millones de unidades, registrando una participación de mercado de 20.4 por ciento (...) ¿Quién gana en este movimiento tectónico? Xiaomi. La empresa china creció 33.8 por ciento en el trimestre, lo que representa una cifra colosal en medio de esta guerra: vendió 40.8 millones de smartphones. Y luego sigue otra empresa china, Transsion, con más de 28 millones de aparatos y un crecimiento de 85 por ciento. Este año es de reconfiguración del mercado. El tsunami celular chino pronto opacará a Apple y se acercará

peligrosamente a Samsung (...) EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota

## **Hoy se festeja el Día del emprendimiento a nivel mundial**

Hoy se festeja el Día del emprendimiento a nivel mundial, aunque en el País parece que todavía hay muchas tareas pendientes con esos negocios que emplean a gran parte de los mexicanos. En principio, una de las problemáticas que hay es el tiempo de vida de las empresas que surgen como emprendimiento. Datos del Inegi señalan que entre 2019 y 2023 nacieron 1.7 millones de establecimientos, pero murieron 1.4 millones. El sector con mayor proporción de nacimientos y de muertes en 2023 fue el de servicios, ya que de cada 100 establecimientos de este sector, nacieron alrededor de 38 y murieron 32 (...) El principal canal de difusión es Facebook, con 77.5 por ciento; seguido de los propios sitios de internet de los emprendedores, con 58.8 por ciento. (...)

REFORMA, columna Capitanes

## **También el negocio ferroviario**

También el negocio ferroviario fue alcanzado por la política pública de Andrés Manuel López Obrador y deberá inyectar a futuro inversiones junto con el gobierno para el regreso del transporte de pasajeros. Una compañía comprometida con ese proyecto es Canadian Pacific Kansas City (CPKC) que justo cumplió un año con su estatus accionario actual. Aquí su origen se remonta a 1997. Fue la primera que llegó al privatizarse FFCC, de inició en TFM con el 49% en sociedad de José Serrano y luego al 100% en 2005. Hoy fusionada a Canadian Pacific cumplirá en México 27 años en junio y es encabezada por Óscar del Cueto con 33 en ese ámbito (...) Con 32,000 kilómetros de vías, maneja 32% de la carga del ferrocarril (...) Con ello CPKC responderá al "nearshoring". Del Cueto resalta que el mayor jalón de la demanda es palpable en Coahuila y NL, y por supuesto Bajío con SLP (...) CPKC que ya ha invertido en México 5,000 mdd -1,500 mdd de la concesión- ya ofrece ese servicio en algunas zonas de EU y Canadá. Así que a toda máquina (...)

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres...y Nombres de Alberto Aguilar

## **Con la finalidad de identificar oportunidades**

Con la finalidad de identificar oportunidades de desarrollo y mejoras en la provisión de servicios y soluciones de salud a través de plataformas digitales, FUNSALUD que preside Héctor Valle, presenta el estudio "El Paciente Digital en México". Nace con el objetivo de convertirse en una base de datos que se actualice constantemente y se convierta en una herramienta más para los integrantes del sector salud y la población en general. El documento arroja datos interesantes entre los que destacan que 57 por ciento de las personas utilizan las aplicaciones de mensajería para estar en contacto con su médico, ya sea para seguimiento de algún tratamiento o consulta de algún padecimiento. Además, la muestra representativa de más de 3 mil personas encuestadas señala que los pacientes califican la calidad de la información de salud que encuentran en Internet en una escala de 3.9 sobre 5, lo que refleja la importancia que tienen los canales digitales en la vida de las personas (...)

24 HORAS, columna Hechos y Susurros de Dolores Colín

## **ENTORNO POLÍTICO**

### **Pide presidente al INE que "juegue limpio" en el segundo debate**

Ante el segundo debate presidencial que se realizará el 27 de abril, el presidente Andrés Manuel López Obrador manifestó que espera que en esta ocasión el Instituto Nacional Electoral (INE) "sí juegue limpio y no meta la mano peluda, como ocurrió en el primer ejercicio". "Ojalá y jueguen limpio. No puedo hablar mucho del tema, pero en mi experiencia en los debates siempre hay mano negra, siempre ha habido mano negra de parte del INE. Y la sentí ahora, la mano negra, la mano peluda, y por eso lo dije, porque se trata de la democracia", acusó. Recordó que en el primer debate, desde su perspectiva, todas las preguntas fueron para hablar de que el gobierno estaba mal. Respecto de la selección de Alejandro Cacho y Adriana Pérez Cañedo como moderadores para el segundo debate, expresó que los ve bien, pero "vamos como Santo Tomás, hasta no ver..."

EL FINANCIERO

## **López Obrador alista una gira de despedida**

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció en la mañanera que tras la elección del 2 de junio llevará a cabo una gira por todo el país para despedirse y agradecer el apoyo de la ciudadanía. Agregó que los encuentros serán en plazas públicas, pues debido al periodo electoral actual únicamente puede hacer recorridos para supervisar obras. "Es para despedirme y agradecer a la gente por su apoyo; lo que hemos hecho ha sido producto del esfuerzo y fatigas de millones de mexicanos. Es una transformación que inició y continúa impulsada desde abajo con la participación de todos, no es un movimiento de élite, es de millones de mujeres y hombres libres", afirmó.

MILENIO DIARIO

## **La reforma, inequitativa e injusta, afirman expertos**

El llamado Fondo de Pensiones del Bienestar que propone crear la bancada de Morena en la Cámara de Diputados es opaco e injusto, ya que toma el dinero de las personas más vulnerables y falta determinar las reglas de operación para que los trabajadores soliciten sus ahorros, una vez que hayan sido transferidos, señalaron expertos consultados por El Universal. Rolando Silva Briceño, de la Comisión Técnica de Seguridad Social del Colegio de Contadores Públicos de México, explicó que esta reforma tiene lagunas que no permiten precisar, por el momento, cómo se determinará el pago a los trabajadores que reclamen sus ahorros. Abraham Vela, también expresidente de la Consar, dijo que se trata de una medida sin sentido que pone en duda cómo se entregarán los recursos a la población mayor de 70 años.

EL UNIVERSAL

## **Álvarez Máynez: reforma a pensiones, "electorera"**

De gira por Aguascalientes, el candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, se manifestó contra la iniciativa de crear un fondo de pensiones del bienestar. "Creo que esta reforma tiene más una connotación electoral y de madrugete en términos de utilizar el dinero de la gente, de los trabajadores, de una manera que no está clara". El emecista, aunque, no obstante, reconoció que es urgente resolver el problema de las pensiones en el país. "Estoy en contra de que se utilicen los recursos de los

trabajadores, pero sí se tiene que resolver el problema de pensiones y sí se tiene que arreglar un tema de justicia intergeneracional".

MILENIO DIARIO

### **IMSS dice que cuentas son intocables**

Las cuentas individuales de las afores son intocables e inexpropiables, señaló el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). El objetivo de la reforma en materia de pensiones es proteger los ahorros en las afores de los trabajadores y garantizar que al jubilarse obtengan el 100 % de su último salario promedio registrado en el Seguro Social o el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). Así lo explicó Iván Pérez Negrón, titular de la Unidad de Prestaciones Económicas y Salud en el Trabajo del IMSS, al señalar que la reforma "no es un mejoralito, es un pilar fundamental de algo mucho más grande de una reforma constitucional a fin de consolidar, modernizar y hacer más justo y fuerte el sistema de seguridad social".

EXCÉLSIOR

### **Sin resultados, el gobierno de AMLO gastó \$54 mil millones contra la corrupción**

El presupuesto asignado por el gobierno lopezobradorista para atacar la corrupción ha sido de 54 mil millones de pesos, pero no se han alcanzado los resultados que merece el país", aseguró Irma Eréndira Sandoval Ballesteros, ex titular de la Secretaría de la Función Pública en el primer tramo de la 4T. El gasto anual anticorrupción se ha incrementado 16 por ciento al pasar de 8 mil 196 mdp en 2019 a 9 mil 491 mdp en 2024. "Es un cliché decir que la falta de avance en la materia es porque faltan instituciones, al contrario, lo que tenemos es un exceso de instituciones, no se necesitan más, sino menos", señaló la hoy investigadora en el Instituto de Investigaciones Sociales y directora del Laboratorio de Documentación y Análisis de la Corrupción y Transparencia en la UNAM.

LA CRÓNICA DE HOY

### **Acorrala a Pymes el cobro de piso**

El 54.4 por ciento de los 36 mil socios de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) fue víctima de algún delito el año pasado, en mayor medida de extorsión. De acuerdo con datos del organismo -hasta

el tercer cuatrimestre de 2023-, el delito que más afecta al sector empresarial es el llamado cobro de piso, principalmente a micro y pequeños negocios. Ante esto, el organismo patronal urgió a la Cámara de Diputados a destrabar el dictamen que reforma el artículo 73 de la Constitución para establecer la facultad del Congreso de la Unión de expedir una ley general en materia de extorsión. Jorge Peñúñuri Pantoja, presidente de la Comisión de Seguridad y Justicia de la Coparmex, recordó que dicha iniciativa ya fue aprobada en la Comisión de Puntos Constitucionales, por lo que se encuentra en espera de que sea puesta a consideración del Pleno y posteriormente sea remitida al Senado.

REFORMA

### **Bavispe fue terrorismo, asegura familia LeBarón**

La familia LeBarón presentó ante la Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada (FEMDO) una solicitud de ampliación de la investigación por la masacre en el municipio de Bavispe, Sonora, del 4 de noviembre de 2019, donde fallecieron nueve personas, para que los 36 presuntos criminales también sean juzgados por terrorismo. Afuera de la FEMDO, Adrián LeBarón dijo que hay 12 detenidos por homicidio y 24 por delincuencia organizada, pero no hay sentencia en contra de los presuntos asesinos relacionados con La Línea. En su intervención, Julián LeBarón mostró un video donde se observan casquillos en el suelo e insistió en que hay evidencias de que se registraron más enfrentamientos por esos días, y enfatizó que se deben investigar las otras masacres ocurridas en la zona.

EL UNIVERSAL

### **Investigan presunto fraude en 18 mil registros**

El Instituto Nacional Electoral (INE) alista unas 18 mil 572 denuncias ante la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (Fisel) —de la FGR— por presunto fraude en el listado nominal de personas votantes en el extranjero, ya que se encontraron registros con códigos postales y direcciones IP duplicadas. El INE encontró 39 mil 724 registros con inconsistencias para voto de mexicanos en el extranjero, los cuales fueron rechazados y entraron a un proceso de subsanación. En conferencia de prensa, el consejero del INE, Arturo Castillo, presidente de la Comisión Temporal del Voto de Mexicanos en el Exterior, reveló que después de las casi 40 mil inconsistencias, ahora se analiza un presunto fraude de grupos de personas que podrían tener acceso

a credenciales de elector y las registraron de manera masiva para voto en el extranjero por Internet, pero lo hicieron desde el mismo código postal y las mismas IP.

EL HERALDO DE MÉXICO

## **Ordenan a Presidencia ajustar las mañaneras**

Como una nueva medida, la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó vincular al titular de Comunicación Social de la Presidencia de la República, Jesús Ramírez, y al titular del Centro de Producción de Programas Informativos y Especiales (Cepropie) del Gobierno federal, Sigfrido Barjau, para que revisen las manifestaciones realizadas por el Presidente Andrés Manuel López Obrador en sus conferencias mañaneras subsecuentes. Esta medida tiene como finalidad que, en su caso, publiquen los materiales revisados y ajustados, para lo cual deben editar los videos y versiones estenográficas con el fin de no vulnerar la equidad en la contienda electoral. "Se vincula al coordinador de Comunicación Social y al director de Cepropie, a efecto de que desplieguen las acciones que estén a su alcance con el objeto de que los videos o versiones estenográficas que se difundan a través de los canales oficiales sean revisados y, en su caso, editados, con la finalidad de no vulnerar la equidad en la contienda en el marco del proceso electoral en curso", indica el acuerdo de la autoridad electoral.

LA RAZÓN

## **Urge IP a Claudia seguridad pública**

Representantes de cúpulas empresariales demandaron ayer a Claudia Sheinbaum garantizar seguridad pública en el País, combatir la impunidad y actualizar reglas para que haya certidumbre en las inversiones. Los presidentes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Concamin, Coparmex, Canacintra, American Chamber y la Eurocam, entre otros, urgieron a la candidata presidencial de Morena a superar la inercia de repartir culpas y privilegiar la dinámica de asumir responsabilidades en materia económica. Al comparar la Inversión Extrajera Directa (IED) como si fuese un auto, Antonio Basagoiti, presidente de la Eurocam, dijo que México decide sus fuentes de energía o cómo dar seguridad en la autopista, pero la inversión externa decide su velocidad. Alejandro Malagón, presidente de Concamin, dijo que los empresarios tienen claras las prioridades del País. Por

su parte, Carlos García, presidente de AmCham México, advirtió que la seguridad es uno de los retos que urge enfrentar de manera coordinada.

REFORMA

## **Sheinbaum plantea un mayor salario mínimo sin provocar inflación**

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, se comprometió a que el salario mínimo en México equivalga a 2.5 canastas básicas, sin que tenga un impacto en la inflación, pues el incremento sería paulatino de aquí a 2030. Ante la clase empresarial se comprometió a respetar la autonomía del Banco de México (BdeM), a que no habrá gasolinazos y que se mantendrán sin incrementos los precios de la electricidad y del gas doméstico. Igualmente garantizó que será responsable con las finanzas públicas del país. La abanderada a la Presidencia de la República por Morena, PT y PVEM destacó que todo eso es posible y, además, trabajará para disminuir la pobreza. Durante el encuentro con empresarios, Sheinbaum explicó que de ganar los comicios, su administración se hará cargo de que el salario mínimo represente 2.5 canastas básicas (aproximadamente 2 mil 500 pesos).

LA JORNADA

## **Promete crear más empleos inclusivos para los jóvenes**

Xóchitl Gálvez, candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México a la Presidencia, subió un video a redes sociales en el que asegura que hay empleo, pero "lo que necesitamos es formar". Indicó que su intención es hacer convenios con las empresas para que los jóvenes sean preparados para insertarlos en el mercado laboral. Dentro de sus propuestas aseguró que se le va a apostar a crear escuelas para niños con sordera, ceguera, autismo y síndrome de Down. Incluso, en el video de un minuto con 6 segundos, se eligió parte de un discurso en Ciudad Juárez, Chihuahua, en el que promete trabajar con los policías locales otorgándoles prestaciones "para que cuiden a nuestros hijos y a nuestra familia, se acabaron los abrazos para los delincuentes, les vamos a aplicar la ley". Garantizó que nunca más habrá un gobierno que le dé la espalda a esta comunidad que siempre brinda fuerza e identidad como nación.

EXCÉLSIOR

## **Acusa el Frente tibieza del INE por no suspender mañaneras del Presidente**

Los dirigentes nacionales del PRI, PAN y PRD recriminaron públicamente que "el INE le tiene miedo al presidente" Andrés Manuel López Obrador. Alejandro Moreno, Marko Cortés y Jesús Zambrano cambiaron su discurso de defensa del Instituto Nacional Electoral, estallaron y lo acusaron de que "no tuvo el valor" y "no se hizo respetar" para ordenar suspender las conferencias mañaneras. Por ello, en conferencia conjunta, formalizaron que acudirán al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para insistir en la suspensión de las conferencias de Palacio Nacional. Jesús Zambrano, dirigente del PRD, reprochó que "al instituto le tembló la mano, le tuvo miedo a López Obrador para tomar una decisión clara y contundente, para decirle que, ante su reincidencia ante cerca de 30 recursos interpuestos ante el INE y el tribunal para no meterse en los procesos electorales, es necesario retirarlas mañaneras".

EL FINANCIERO

## **Necesaria, otra visión sobre las drogas, dice**

Ante la creciente captación de jóvenes por el crimen organizado, Jorge Álvarez Máynez propuso que de alcanzar la Presidencia, legalizará y regulará las drogas, con el objetivo de generar otro tipo de oportunidades para que quien vea en esa ruta una forma de laborar, lo haga de forma segura. "Tenemos que tener otra visión sobre las juventudes, otra visión sobre el consumo y además, otro acompañamiento muy distinto a este tipo de conductas y de vinculación con el crimen organizado (...)", expuso en Lagos de Moreno, Jalisco, donde se reunió con estudiantes del Centro Universitario de los Lagos de la Universidad de Guadalajara. Los estudiantes expresaron al candidato presidencial de Movimiento Ciudadano (MC) la preocupación e incertidumbre que viven desde la desaparición de cinco jóvenes en ese municipio el 11 de agosto de 2023, pues algunos eran sus amigos, compañeros y familiares.

EL UNIVERSAL

## **Exigen aparición de candidato en Sinaloa**

Después de más de 48 horas de haber transcurrido las desapariciones de Luis Alonso García Corrales y Juan Francisco Cerón Beltrán, miles de sinaloenses se concentraron este lunes en distintos puntos de los 20 municipios del

estado para exigir al gobernador y autoridades investigadoras el regreso con vida y a salvo del candidato a regidor y su acompañante, quienes fueron privados de su libertad el pasado sábado en Culiacán. Como parte de esta exigencia, Héctor Melesio Cuén Ojeda, líder del Partido Sinaloense, entregó un documento a la Fiscalía General del Estado en el cual se solicita que se abra la carpeta de investigación y el área especializada en delitos electorales de esta dependencia esclarezca los hechos ocurridos. El documento fue firmado por los dirigentes estatales de las fuerzas políticas que conforman el Frente Fuerza y Corazón por México en Sinaloa.

EL HERALDO DE MÉXICO

### **La Guardia da protección permanente a candidatos**

Luego de que El Universal reveló que elementos de la Guardia Nacional abandonaban a los candidatos por las noches debido a la falta de recursos para pagar hoteles, desde el viernes pasado la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana ordenó que se otorguen viáticos a los guardias para brindar seguridad permanente a todos los aspirantes que lo soliciten. Candidatos indicaron que los guardias les informaron que ya tienen acceso a viáticos, después de que la semana pasada se tocó el tema en la mesa de seguridad. Además, a los candidatos que tenían botones de pánico se les retiraron y se les asignaron tres escoltas, que portan armas cortas. El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que se revisará el protocolo para dar protección a candidatos. Dijo que se debe actuar de inmediato y que de ser necesario se eliminarán trámites. "Con esto no se puede titubear", aseveró.

EL UNIVERSAL

### **Defiende AMLO a Zaldívar ante "venganza" de Norma Piña**

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) aseguró que la investigación promovida por la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña, contra el exministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea es una venganza. Ante eso, dio un espaldarazo al ahora colaborador de Claudia Sheinbaum Pardo, candidata presidencial de Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Desde Palacio Nacional, AMLO dijo estar enterado del debate en contra del exministro Arturo Zaldívar, destacando que, a diferencia de otros casos, todo parte de una denuncia anónima sobre coacción de jueces.

Asimismo, indicó que en esta ocasión el Poder Judicial está actuando con celeridad y de manera expedita, a diferencia de otros casos donde se busca justicia.

CONTRARÉPLICA

## **Zaldívar acusa a Piña de operar para Xóchitl**

El ministro en retiro Arturo Zaldívar aseguró que la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, está aliada con la candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, motivo por el cual ordenó una investigación a su gestión y la de sus ex colaboradores para dañar la campaña de Claudia Sheinbaum. "Es claro que Piña está aliada a la candidata del PRIAN, tengo información de que la gente de esta campaña está muy cercana a Piña", aseveró. En entrevista con Joaquín López-Dóriga en Radio Fórmula, Zaldívar manifestó que no es la primera vez que Piña trata de incidir desde el Poder Judicial en el proceso electoral. "Quiero poner en contexto que no es la primera vez que la ministra Norma Piña trata de incidir desde las instituciones del Poder Judicial en el proceso electoral. Recordarán ustedes, y esto salió incluso en algunas notas, que hace unos meses cuando se quiso pedir la renuncia del entonces presidente del Tribunal Electoral, Reyes Rodríguez, hubo una intervención de la ministra presidenta.

MILENIO DIARIO

## **Revisará Suprema Corte recurso de padres de normalistas de Ayotzinapa**

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) revisará este miércoles tres recursos de reclamación presentados por los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa y su representación legal. Estos recursos impugnan la admisión a trámite de varios incidentes de inejecución de sentencia promovidos por Gildardo López Astudillo, alias "El Gil", presunto jefe de sicarios de Guerreros Unidos y actual testigo protegido de la Fiscalía General de la República (FGR). Hace seis años, "El Gil", ahora conocido como "Juan", reclamó que no se cumplió la sentencia del Tribunal Federal que ordenó la creación de la Comisión de la Verdad del Caso Iguala. La ministra Loretta Ortiz Ahlf ha solicitado que el asunto sea estudiado únicamente por la Primera Sala, argumentando que no es necesario que llegue al Pleno de la Corte. Cabe

aclarar que la decisión de la Primera Sala no tendrá impacto en el caso, ya que no se está combatiendo la sentencia del Tribunal Colegiado.

CONTRARÉPLICA

### **Un dealer: testigo clave de FGR en el caso Ayotzinapa**

Con el líder criminal Gildardo López Astudillo ya desacreditado como el testigo Juan, la Fiscalía General de la República recurre ahora a dealers de bajo nivel en Guerrero Unidos para sostener las nuevas líneas de investigación de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. Personas cercanas a la investigación federal confirmaron a Milenio que Neto nunca fue interrogado en las primeras indagatorias dirigidas por el ex procurador general Jesús Murillo Karam y ahora está colaborando como testigo de identidad reservada. Las fuentes consultadas agregaron que para el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes el testigo no es confiable, aunque los expertos nunca lo interrogaron.

MILENIO DIARIO

### **CNTE toma CdMx para negociar con AMLO**

Maestros agremiados a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) marcharon ayer por Paseo de la Reforma como medida de presión en la negociación que sostienen con el gobierno federal para el aumento de salarios y otros reclamos que exige el magisterio disidente. La movilización inició cerca de las 9:00 horas en el Ángel de la Independencia, desde donde los docentes marcharon al Zócalo capitalino, para luego entablar una mesa de negociación en Palacio Nacional. Sin respuestas claras concluyó la mesa de diálogo número 20 CNTE con el presidente Andrés Manuel López Obrador a quienes los docentes le pidieron un aumento salarial, la federalización de la nómina magisterial, la abrogación total de la reforma educativa impuesta por el gobierno de Enrique Peña Nieto y la desaparición de la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y Maestros (Usicamm) —la cual evalúa al magisterio.

EL SOL DE MÉXICO

**ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL**

## **UBS ve riesgo de que la Fed suba tasas**

La combinación de un fuerte crecimiento de la economía estadounidense y una inflación persistente incrementa las probabilidades de que la Reserva Federal aumente las tasas de interés en lugar de recortarlas, y de que el próximo año eleve los costos de endeudamiento hasta el 6.5 por ciento, según estrategias de UBS Group AG. UBS ya ha moderado una postura agresiva de recortes de 275 puntos básicos este año en Estados Unidos, y ahora solo proyecta una reducción de 50 puntos básicos. Los mercados ya han reducido sus apuestas sobre una flexibilización de las políticas, ya que datos recientes de Estados Unidos han mostrado una fortaleza sorprendente en la mayor economía del mundo.

EL FINANCIERO

## **Conflicto Irán-Israel impacta ánimo de inversionistas en Bolsa**

Los principales índices accionarios de Estados Unidos y México tuvieron un desempeño negativo el lunes, ya que los inversionistas siguen la evolución del conflicto entre Irán e Israel, se mantienen a la expectativa de la política monetaria de la Reserva Federal y asimilaron los datos del aumento en las ventas minoristas de marzo en Estados Unidos. Datos de Banco Base indican que 30 de las 35 emisoras mexicanas cerraron la sesión con pérdidas, las cuales estuvieron encabezadas por Industrias Peñoles (-5.91%); Grupo Carso (-4.53%) y Orbia (-4.06%). "El mercado está siendo cauteloso respecto al conflicto en Medio Oriente. Durante la sesión, oficiales militares de Israel mencionaron que habrá una respuesta al ataque del fin de semana y que están evaluando las acciones que tomarán en los próximos días", expuso Gabriela Siller, directora de Análisis en Banco Base.

EL ECONOMISTA

# Mercados

## INDICADORES FINANCIEROS

 Información al cierre del lunes 15 de abril de 2024			
<b>DIVISAS</b>			
	Dólar libre	16.18	17.11
	Dólar	16.71	16.72
	Dólar	12.18	12.19
	Euro	17.87	17.87
	Libra esterlina	20.93	20.93
	Yen Japonés	0.10	0.10

<b>BOLSA</b>	
<b>ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV)</b>	
55,984	
VARIACIÓN EN PUNTOS	-581.92
VARIACIÓN EN %:	-1.03
<b>EMISORAS A LA ALZA (%):</b>	
DINE	3.00
FRAGUA	2.80
VOLAR	2.65
<b>EMISORAS A LA BAJA (%):</b>	
HOMEX	-8.33
TEAK	-7.97
FSHOP	-7.47
<b>INDICADOR INTERNACIONAL</b>	
DOW JONES	37,735.11
NASDAQ	15,885.02

<b>METALES</b>			
		Compra	Venta
		\$	\$
	Oro onza libre	37,600	42,600
	Centenario	45,650	52,150
	Plata onza libre	480	620

<b>VALOR UDI</b>	
Anterior	Actual
8.129594	8.129437

<b>CETES</b>	
<i>Tasa Primaria</i>	
28 Días	10.92
91 Días	11.09

<b>PRECIOS DEL PETRÓLEO</b>		
WTI		\$84.97 dólares por barril
BRENT		\$89.62 dólares por barril

<b>TIE 28</b>	
Anterior	Actual
11.2488	11.2407